

# QIRĀ'H ĀṢIM RIWAYAT SYU'BAH DALAM SURAT AL-BAQARAH

(Studi Analisis Kitab Ḥirz al-Amānī wa Wajhu al-Tahānī Karya Abū  
Muhammad al-Qasim al-Syāṭibī)

## SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Agama (S.Ag)  
Pada Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir  
Universitas Islam Negeri Sulthan Maulana Hasanuddin Banten



Oleh :

HALIMUDIN  
NIM: 161320047

FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SULTHAN  
MAULANA HASANUDDIN BANTEN  
2020M/ 1441 H

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) dan diajukan pada jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sulthan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh ini skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Mei 2020

**HALIMUDIN**

NIM 161320047

## ABSTRAK

Nama: **Halimudin**, NIM: **161320047**, Judul Skripsi: ***Qirā'ah 'Āṣim riwayat Syu'bah dalam surah al-Baqarah***. Jurusan Ilmu al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten, Tahun 2020 M/1441 H.

Pembahasan *qirā'ah* merupakan sesuatu yang harus dijaga eksistensinya, tema yang dibahas dalam penelitian ini terkait dengan *Qirā'ah al-Qur'an* dalam surah al-Baqarah, adapun yang menjadi inti pembahasan adalah *Qirā'ah 'Āṣim* riwayat Syu'bah berdasarkan kitab *Ḥirz al-Amānī wa Wajh al-Tahānī* Karya Abū Muhammad al-Qasim al-Syāṭibi, dengan sub masalahnya adalah: kaidah-kaidah serta bentuk bacaan 'Āṣim riwayat Syu'bah pada surah al-Baqarah.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif yaitu mengkaji dan mendeskripsikan tentang *Qirā'ah 'Āṣim* riwayat Syu'bah dalam Surah al-Baqarah, peneliti menggunakan metode penelitian kepustakaan (*library research*) dengan mengumpulkan data dan informasi dengan bantuan bermacam-macam materi, selanjutnya data di analisa secara seksama dan komprehensif.

Hasil penelitian menunjukkan kaidah-kaidah bacaan 'Āṣim riwayat Syu'bah dan ada dua puluh dua perbedaan antara *qirā'at 'Āṣim* riwayat Syu'bah dengan Ḥafṣ pada surah al-Baqarah, dari dua puluh dua tersebut terdapat perbedaan makna dari beberapa perbedaan bacaan tersebut, namun tidak semua perbedaan bacaan mempengaruhi makna melainkan hanya variasi bunyi dikarenakan perbedaan dialek.

Kata Kunci: *Qirā'ah 'Āṣim riwayat Syu'bah*, *Ṭarīq Syāṭibiyyah*.

## ABSTRACT

Name: **Halimudin** Nim: **161320047** Thesis Title: **Qirā'ah Aṣim Riwayah Syu'bah in Surah al-Baqarah (Analyst Study of the Book Hirz al-Amānī wa Wajh al-Tahānī by Abū Muhammad al-Qasim al-Syātibī)**  
Department: Al-Qur'an and Tafsīr Sciences, Faculty of Usuluddin and Adab,  
Year 1440 H / 2020 M.

Discussion of *qirā'ah* is must be maintained its existence, the theme discussed in this study is related to *Qirā'ah* in Surah al-Baqarah, while the core of the discussion is *Qirā'ah* Aṣim riwayat Syu'bah based on the book of Hirz al-Amānī by Abū Qasim al-Syatibi, with Sub the problem is: the rules and forms of recitation of the Asim narration of the Syu'bah in Surah al-Baqarah.

This research is a descriptive qualitative research that examines and describes *Qirā'ah* Aṣim in Surah al-Baqarah, researchers use the method of library research by collecting data and information with the help of various materials, then the data is analyzed thoroughly and comprehensively.

The results of this study show the rules of reading the history of the Asim Syu'bah and there are twenty-two differences between the *Qirā'ah* Aṣim of the riwayat of the Syu'bah and the Hafs in Surah al-Baqarah, from the twenty-two there are different meanings of different readings, however, not all differences affect meaning but only variations in reading due to dialect differences.

Keywords: *Qirā'ah* Aṣim riwayat Syu'bah, *Ṭarīq Syāṭibiyah*.

## صورة تجريدة

الاسم: حليم الدين نيم: ١٦١٣٢٠٠٤٧ عنوان الرسالة: قراءة العاصم رواية الشعبة في سورة البقرة (محلل دراسة حرز الأماني ووجه التهاني لأبي قاسم الشاطبي) قسم: القرآن وعلوم التفسير كلية أصول الدين والأدب عام 1441 هـ / 2020 م

الحديث عن القرآن شيء يجب الحفاظ عليه والموضوع الذي تمت مناقشته في هذه الدراسة يتعلق بقراءة في سورة البقرة في حين أن جوهر المناقشة هو قراءة عاصم رواية الشعبة على أساس كتاب حرز الأماني ووجه التهاني لأبي قاسم الشاطبي مع سوب المشكلة: قواعد وأشكال قراءة عاصم رواية الشعبة في سورة البقرة.

هذا البحث عبارة عن بحث نوعي وصفي يدرس ويصف عصيرة القرع في سورة البقرة يستخدم الباحث طرق بحث المكتبة عن طريق جمع البيانات والمعلومات بمساعدة مواد مختلفة ثم يتم تحليل البيانات بشكل شامل وشامل.

تظهر نتائج هذه الدراسة قواعد قراءة العاصم رواية الشعبة وهناك اثنان وعشرون اختلافًا بين قراءة عاصم رواية الشعبة و الحفص في سورة البقرة منها معان مختلفة لقراءات ولكن ليس كل تؤثر الاختلافات على المعنى ولكن على القراءة فقط بسبب اختلافات اللهجة.

الكلمات المفتاحية: قراءة العاصم رواية الشعبة طريق الشاطبية.



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SULTAN  
MAULANA HASANUDDIN BANTEN  
FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB**

---

---

Nomor	: Nota	Dinas Kepada Yth
Lamp	: -	Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab
Hal	: <b>Ujian Skripsi</b> <b>a.n Halimudin</b> <b>NIM: 161320047</b>	UIN “SMH” Banten Di- Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Dapat dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Halimudin**, NIM: **161320047**, Judul Skripsi: **Qirā’ah ‘Āsim Riwayat Syu’bah dalam Surah al-Baqarah (Studi Analisis Kitab Ĥirz al-Amāni wa Wajh al-Tahānī Karya Abū Muhammad Qasim al-Syatībī)**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Ilmu Al-Qur’an Dan Tafsīr Universitas Islam Negeri Sulṭan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Sholahuddin Al Ayubi, M.A**  
NIP. 19730420 199903 1 001

**Dr. Badruddin, M.Ag.**  
NIP. 19750405 200901 1 01

**QIRĀ'AH 'ĀSIM RIWAYAT SYU'BAH DALAM  
SURAH AL-BAQARAH**

(Studi Analisis Kitab Ĥirz al-Amāni wa Wajh al-Tahānī Karya  
Abū Muhammad Qasim al-Syaṭibī)

Oleh :

HALIMUDIN

NIM: 161320047

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Sholahuddin Al Ayubi, M.A**

NIP. 19730420 199903 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag**

NIP. 1975 0405 200901 1 014

Mengetahui,

Dekan

Ketua

Fakultas Ushuluddin dan Adab

Jurusan Ilmu Al-Qur'ān dan Tafsir

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., MA**

NIP. 19610209 199403 1 001

**Dr. H. Badrudin, M.Ag**

NIP. 1975 0405 200901 1 014

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Halimudin**, NIM: **161320047**, judul skripsi: **Qirā'ah 'Āsim Riwayat Syu'bah dalam Surah al-Baqarah (Studi Analisis Kitab Ĥirz al-Amāni wa Wajh al-Tahānī Karya Abū Muhammad Qasim al-Syaṭibī)**, telah diajukan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sulṭan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 20 Mei 2020 Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Agama (S.Ag) pada fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Ilmu Al-qur'an dan Tafsīr Universitas Islam Negeri Sulṭan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 20 Mei 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag.**

**Muhammad Alif, S.Ag., M.Si.**

NIP. 19710931 199903 1 007

NIP. 19690406200501 1 005

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Prof. Dr.H. Udi Mufrodi, Lc, M.A. H. Endang Saeful Anwar, L c, M.Ag.**

NIP. 19730420 199903 1 001

NIP. 19750715 200003 1 004

Pembimbing I

Pembimbing I

**Dr. Sholahuddin Al Ayubi, M.A**

**Dr. Badruddin, M.Ag.**

NIP. 19730420 199903 1 001

NIP. 19750405 200901 1 014



## MOTTO

(وَلَقَدْ يَسَّرْنَا الْقُرْآنَ آفَا لِلذِّكْرِ فَهَلْ مِن مُّدَكِرٍ)

*“Dan sesungguhnya telah Kami mudahkan al-Qur’an untuk pelajaran,  
maka adakah orang yang mengambil pelajaran?”*

(QS. Al-Qamar:32)

## **PERSEMBAHAN**

*Kupersembahkan karya tulis ini untuk Kedua orang tuaku, Guru-guru, keluarga, dan teman-teman yang telah meberikan doa, dukungan dan nasehat”.*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Halimudin. Dilahirkan di Tangerang Banten, pada tanggal 22 September 1998, merupakan anak pertama dari empat bersaudara, Anak dari pasangan Hamzah dan Salbiah.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah SDN Mauk II, Desa Mauk Timur, Kecamatan Mauk, Kabupaten Tangerang, lulus tahun 2010. MTS Daarul Hikmah, Desa Pekayon, Kecamatan Sukadiri, Kabupaten Tangerang lulus tahun 2013. dan SMA Nusantara Unggul, Desa Pekayon, Kecamatan Sukadiri, Kabupaten Tangerang lulus tahun 2016. Kemudian melanjutkan pendidikan di UIN Sulthan Maulana Hasanuddin Banten. Mengambil Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IAT) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab tahun 2018-2020.

Selain pendidikan formal penulis juga menempuh pendidikan nonformal di TPA al-Mabrur, MDTA al-Jufri, Ponpes Tanwirul Qulub Tangerang. Ponpes Atthahiriyah, Dar el-Rahmah Serang, dan Ponpes Bani Angqowi Pandeglang Banten.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah Swt. atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsīr, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sulthan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan pertolongan Allah Swt dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul: **QIRA'AH 'ĀSIM RIWAYAT SYU'BAH DALAM SURAH AL-BAQARAH** (Studi Analisis Kitab Ḥirz al-Amāni wa Wajh al-Tahānī Karya Abū Muhammad Qasim al-Syaṭibī)

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan umumnya untuk semua masyarakat.

Alhamdulillah skripsi ini dapat diselesaikan berkat bantuan dari berbagai macam pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Kedua orang tua penulis yang telah mengasuh dan membesarkan penulis dengan kasih sayang dan selalu mendoakan anak-anaknya agar menjadi anak yang Salih dan Salihah, semoga Allah melimpahkan rahmat dan ampunan-Nya kepada mereka, Amin.
2. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sulthan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sulthan Maulana Hasanuddin Banten menjadi lebih maju.
3. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc, M.Ag, Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sulthan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong dan membantu atas kelancaran skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Badrudin, M.Ag, Ketua Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsīr Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sulthan

Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.

5. Bapak Dr. Sholahuddin Al Ayubi, M.A , Pembimbing I dan Bapak Dr. H. Badrudin, M.Ag., Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sulthan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sulthan Maulana Hasanuddin Banten, Pengurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta Staf akademik dan karyawan UIN, yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini.
7. Guru-guru dan Teman-teman Penulis serta berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik dukungan moral maupun materil dalam penyusunan skripsi, semoga Allah membalas kebaikan mereka.

Pada akhirnya peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi ini belum mencapai kesempurnaan, namun peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat.

Serang, 20 Mei 2020  
Penulis,

Halimudin

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>iii</b>
<b>NOTA DINAS.....</b>	<b>vi</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH .....</b>	<b>vii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>viii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>ix</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>x</b>
<b>RIWAYAT HIDUP.....</b>	<b>xi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiv</b>
<b>PEDOMAN TRANSLITERASI .....</b>	<b>xvi</b>

### **BAB I PENDAHULUAN**

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah .....	8
C. Tujuan dan Kegunaan Penelitian.....	8
D. Tinjauan Pustaka .....	9
E. Kerangka Pemikiran .....	11
F. Metode Penelitian .....	12
G. Sistematika Pembahasan .....	14

### **BAB II BIOGRAFI IMAM SYĀṬĪBI**

A. Biografi Imam Syāṭibi .....	17
B. Karya –karya Imam Syāṭibi.....	19
C. Murid-murid Imam Syāṭbī.....	19

### **BAB III PENGERTIAN *QIRĀ'ĀT***

- A. Pengertian *Qirā'āt* ..... 23
- B. *Qirā'āt* menurut Imam Syātibī..... 23

### **BAB IV *QIRĀ'H ĀṢIM* RIWAYAT SYU'BAH DALAM SURAT**

#### **AL-BAQARAH**

- A. Kaidah bacaan Syu'bah dalam kitab *al-Syātibīyyah* ..... 35
- B. Model bacaan Imam Syu'bah pada surah al-Baqarah  
berdasarkan *al-Syātibī* ..... 49

### **BAB V PENUTUP**

- A. Kesimpulan ..... 88
- B. Saran-saran ..... 91

### **DAFTAR PUSTAKA ..... 92**

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

### A. Konsonan

Aksara Arab		Aksara Latin	
Simbol	Nama (Bunyi)	Simbol	Nama(Bunyi)
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	B	Be
ت	Ta'	T	Te
ث	Ša	Š	Es dengan titik di atas
ج	Jim	J	Je
ح	Ha	Ḥ	Ha dengan titik di bawah
خ	Kha'	Kh	Ka dan Ha
د	Dal	D	De
ذ	Žal	Ž	Zet dengan titik di atas
ر	Ra'	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	Es dan Ye
ص	Šad	Š	Es dengan titik di atas
ض	Ḍad	Ḍ	De dengan titik di bawah
ط	Ṭa'	Ṭ	Te dengan titik di bawah
ظ	Ža'	Ž	Zet dengan titik di bawah
ع	'Ain	'...'	Apostrof terbalik
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa'	F	Ef
ق	Qaf	Q	Qi



ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Waw	W	We
ه	Ha'	H	Ha
ء	Hamzah	...'	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

## B. Maddah

Aksara Arab		Aksara Latin	
Harakat Huruf	Nama (Bunyi)	Simbol	Nama (Bunyi)
اَ	Fathah dan Alif	Ā	A dan garis di atas
يِ	Kasrah dan Ya	Ī	I dan garis di atas
وُ	Dhammah dan Waw	Ū	U dan garis di atas